

# わたしがの日本ジハード戦

◎◎女性が働くということ◎◎

医学ジャーナリスト・医学博士

63

医学ジャーナリスト・医学博士 植田美津江

## 格付け社会の意味

「最後の晚餐」、つま

り明日死ぬとわかつたと  
き最後に何を食べたい??  
という問いは、会話の常  
としてよく耳にする。そ  
のような事態はあまりに  
非現実的なために、問う  
側も答える側も気楽であ  
る。つまり「遊び」の範  
疇にある。

先ごろミシュランが発  
表したレストランのガイ  
ドブックが話題になつた。  
ミシュランとは、その名  
からフランス語圏である  
ことは容易に想像つくが、  
そもそもミシュランって  
何? と疑問に思つてネ  
ットのウイックペディア  
を見ると、意外にも「世  
界で初めてラジアルタイ  
ヤを製品化したフランス  
のイヤヤメーカー」と出

てきた。

1889年に、ミシユ  
ラン兄弟が設立したタイ  
ヤの会社だというが、タ  
イヤメークーとして将来

車の時代の到来を予想し、  
観光案内書の一環として  
都市毎のホテルやレスト  
ランのガイドブックを作  
つたのがもともとの発端

といふ。最初は1900年  
年のパリ万博の際に無料  
で配布したこと、以  
来ミシュランに掲載され  
たお店は、イコール信頼  
を意味するようになると  
ともに、選ばれたほうも  
星の数に限らずガイドに  
掲載された店は予約が殺  
到し、一方で、この店が  
選ばれたのにあの店がな  
いのはおかしいではない  
か、などといったグルメ  
星がついていても、それ  
たちの声も公になつたり、  
いやはや不況などといわれ  
三つ星までランクがあり、

星の数によつて経営者が  
一喜一憂するばかりでな  
く、明らかに客足に影響  
するというから、人騒が  
せというか、なかなか恐  
ろしきかな「ミシュラン」  
ではある。

アジアで初めてのミシ  
ュラン本が日本で発行さ  
れ、選ばれた店は一気に



ながらも食への人間の欲  
求には限りがないのだな  
と驚くばかりである。

本来、食の味というの  
は、その人の経験だとか  
生活環境に大きく影響さ  
れる。その証拠として、  
日本に輸入された外国の  
料理の味はすべて日本流  
にアレンジされたもので  
ある。本場の中華料理  
は明らかに日本の  
それとは違つている。

最近増えたベトナム  
料理の代表であるフ  
ォーは、妙に醤油臭  
く、全く違う麺類と  
してしか存在しない。  
逆もまたありで、諸  
ところ、二つ星の寿司屋  
に行く機会をいただいた。  
新鮮なお寿司と珍しい日  
本酒を堪能しつつ改めて

冒頭の「最後の晚餐」を  
話題にすることとさほど  
変わりがない行為に過ぎ  
ないとも思えるのだ。

縁がないと思っていた

ところ、二つ星の寿司屋  
に行く機会をいただいた。  
新鮮なお寿司と珍しい日  
本酒を堪能しつつ改めて  
思う。場所が銀座であり、  
ミシュランで選ばれたと  
いう前提があり、大将の  
ミシュランで選ばれたと  
いう前提があり、大将の  
ミシュランガイドで三つ  
星がついていても、それ  
だけ美味しいとは思わな  
いと感じる舌があつて當  
たり前なのである。そう

とわかつてゐるはずな  
に、人はミシュランの店  
に行きたがる。格付けを  
し、それに対しさらにウ  
ンチクを傾けたがる。そ  
うこうしながら、やはり  
お茶漬けが食べたいね、  
などと言い合つたりもす  
る。ミシュラン騒動は、  
日本に輸入された外国の  
料理の味はすべて日本流  
にアレンジされたもので  
ある。本場の中華料理  
は明らかに日本の  
それとは違つている。  
最近増えたベトナム  
料理の代表であるフ  
ォーは、妙に醤油臭  
く、全く違う麺類と  
してしか存在しない。  
逆もまたありで、諸  
ところ、二つ星の寿司屋  
に行く機会をいただいた。  
新鮮なお寿司と珍しい日  
本酒を堪能しつつ改めて  
思う。場所が銀座であり、  
ミシュランで選ばれたと  
いう前提があり、大将の  
ミシュランガイドで三つ  
星がついていても、それ  
だけ美味しいとは思わな  
いと感じる舌があつて當  
たり前なのである。そう